

# *Le président cubain met l'accent sur la réponse positive de ses concitoyens aux mesures pour palier au déficit conjoncturel de combustible*

---



La Havane, 14 septembre (RHC)- Le président de Cuba, Miguel Díaz-Canel, a présidé la réunion avec les principaux dirigeants du parti, du gouvernement et avec des directeurs d'organismes de la capitale cubaine pour analyser les mesures appliquées face à la conjoncture énergétique à laquelle fait face notre pays. Prenant la parole à la rencontre il a mis l'accent sur la réponse positive de ses concitoyens aux mesures pour palier au déficit conjoncturel de combustible. Il a ajouté :

«Nous menons une lutte cyclique dans la Révolution depuis la période de grande crise des années 90. Les véhicules appartenant à l'état sont en train de prendre en stop des personnes dans la rue et voyez l'impact de la réponse en deux jours seulement . Ce sont des pratiques qui ne doivent pas être

abandonnées. La vie nous dit que chaque fois que nous convoquons la population et que nous faisons appel au contrôle exercé par le peuple dans la réalisation d'une tâche, nous remportons la victoire. Nous ne devons pas abandonner cette expérience mais la maintenir.

En travaillant de cette façon nous pensons à Cuba en tant que pays, nous pensons avec intégralité, nous ne pensons pas de façon fragmentée, nous pensons en tant que pays. Quelqu'un expliquait hier qu'il avait parlé avec toutes les entités de son organisme et qu'il leur a dit : dites-mois la quantité de combustible dont vous disposez. Nous allons faire un stock unique et nous allons commencer à le distribuer suivant les priorités, peu importe à quelle entreprise appartient le combustible. C'est cela penser en tant que Cuba car si nos efforts se dispersent beaucoup, l'on néglige les priorités .

C'est la réponse au problème que pose l'arrogance avec laquelle agit l'empire qui croit, sans réfléchir, qu'il peut faire ce que bon lui semble. Il ne se rend pas compte du fait que les peuples ont de la dignité ; qu'il y a des peuples qui sont décidés à tout faire pour maintenir leur dignité, pour maintenir leur souveraineté, qui ne se laissent ni assujettir ni intimider. Cependant, cela ne rentre pas dans les valeurs de l'impérialisme et c'est la raison pour laquelle il agit ainsi. C'est une partie du problème, de l'identification de ce problème et c'est cela qui nous amène à faire des dénonciations, à mener une bataille pour dénoncer tout ce qui a trait à cette politique hostile du gouvernement des États-Unis envers Cuba. Je dis que nous menons la bataille décisive contre l'impérialisme yankee et nous allons la remporter comme nous l'avons toujours fait sous la direction de Fidel et de Raúl ».

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/202066-le-president-cubain-met-laccent-sur-la-reponse-positive-de-ses-concitoyens-aux-mesures-pour-palier-au-deficit-conjoncturel-de-combustible>



**Radio Habana Cuba**